
中高年登山者のリスクを考える

　夏の風物詩と云えば、各地で繰り広げられる花火大会で
はないでしょうか。ＰＬ教団の花火大会や、「天神祭りの奉
納花火」「港こうべ海上花火大会」和歌山マリーナシティ
の「スターライトイリュージョン」等々ありますが、今回
紹介したいのは「びわ湖花火大会」です。
　静かな湖面に迫力の音と共に打ち上げられる１万発の

「速射連発花火」の光きらめく様は、まさに迫力満点、圧巻
です。是非一度お出かけ下さい。
【アクセス他】　 ８月８日（水）
　・ＪＲ大津、又は膳所駅から徒歩約 10～ 20分
　・大津港周辺のびわ湖畔、なぎさ公園、皇子山運動公園他

　夏山のシーズンがやって来ましたな～、老若男女が山に憧れ、壮大な自
然に触れ、景観を楽しもうと、3000メートル級の日本アルプスに挑む人が
「山ガール」の出現もあって、たいそう増えてるそうでんな～。
　昔と違い山小屋も増えて、危険な所は鎖や梯子が設置され、装備も軽量
化されて比較的気軽に登れる条件は整っています。しかし、天候が悪化すれ
ば登山者に与える環境の急変で、事故に繋がる危険性が増し、低山の比で
はない。遭難事故の75％が中高年登山者らしく驚きでんな・・・
　定年後、趣味として登山を始めた人も多い様で、中には深田久弥の「日
本 100 名山」踏破を目指している人もいるとか？そもそも深田久弥は随
筆家であり、今西綿司氏ら岳人からは評価されていまへんで～！
　山は立山・御嶽・大峰山に見られる山岳信仰が始まりであり、心身の修
行の場でありましたんやが、今では観光登山的要素もありまんな～。
　マッターホルン北壁、冬季単独初登頂を果たしたワルテル・ボナッティ
は「美しさと厳しさを兼ね備える山は人生で最大の学校である」とも・・・。
　中高年登山者は一般的に、体力・技術・経験・自然環境知識等、問題も
多々あり、原点を理解し、充分な装備で余裕のある日程の元、登山は大き
なリスクを伴う事を認識して、雄大な自然を楽しむべきと思うのですが。
　　　　　　　 “ 偉そうな事 言いなはんな  合掌  ”　　   － 酒楽一幸 －

Vol.94

地域自治会「だんじり祭りや盆踊り」
の企画運営で奮闘しています。

Page  Guide

西 野 春 夫さん 
（会員番号4723）

定年後63才から8年間継続して自
治会の運営、自治会館の管理、果て
は墓地の管理運営まで、地域に貢
献出来ればと頑張っています。　
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●2012年 第33回「本部総会」開催

●第7回「支部長連絡会議」開催

●はがき「ミニアンケート」

　・携帯電話事情

●同好会トピックス

　・ビデオ同好会 ・太極拳同好会

●健康第一シリーズ

　・夏バテ防止は適度なウオーキング
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第33回 「本部総会」 開催
　4月16日 第33回「本部総会」が“ホテルアウィナー大阪”で開催され、187名が

参加しました。

　本部会員初め東北･栃木･東京･中部･広島･九州6支部の支部長も出席、来賓として

安達副社長､ 人事本部 谷口本部長、 組合本部より津田中央執行委員長をお迎えし

平成23年度の事業報告並びに平成24年度の事業計画の審議を行いました。

「本部総会」終了後、恒例の「昼食懇談会」を行いました。

　この総会に会社から安達副社長他
幹部の方々並びに組合から津田中央
執行委員長 更には各支部の責任者の
出席を頂き、本部会員187 名の参加の
下、盛大に実施できることにお礼申し
上げると共に大変嬉しく思っており
ます。
　シャープの現況は、大変厳しいも

のがありますが、この難局を乗り切って欲しいと思いま
すと共に、その為社友会として少しでもお役に立てるよ
う一同力を合わせて取り組んで行きたいと考えています。
　社友会は、3月末全国で 5,025 名となり、着実に拡大し
ています。
　社友会活動の中心である同好会活動も活発に行われて
おり、更に社会貢献活動も緒に着きつつあります。

　このような状況でありますが、更に多くの方に参加頂
き有意義なセカンドライフを謳歌して頂く為、入会率を
高め 更なる発展を目指したいと思っています。
　若い方々の参加、拡大した組織を如何に機能させて行
くかも課題と考えています。
この為、社友会活動を次の三つの分野で取り組んで行き
たいと思います。
　① 各種情報の提供を中心とする
　　　　　　　　　「会員へのサービス支援」
　② 多くの方々に参加頂く為の
　　　　　　　　　「魅力ある同好会活動の取組み」
　③ 会社と連携し、少しでも役立つ
　　　　　　　　　「社会貢献活動の取組み」
これらの取組みにより、更なる発展並びに会員のみんな
が有意義なものとなるよう皆様のご支援をお願いします。
　

御手洗 会長　挨拶

　
　会社は大変厳しい状況にあります。
この要因は、売上の減少､繰り延べ税
金資産の取り崩し大型液晶の苦戦等
であり、これらに対して幹部も一新
取り組んでゆく考えです。

この一環として 台湾　鴻海グループとの資本・業務提携
に至ったものです。しかしながら、会社自身が売上の拡大
に並びにボトムから沸きあがる体制を作る必要があり新体
制にしたものです。
　業績と信頼の回復の為に、原点に立ち返ったオンリーワン
商品の創出と自前の垂直統合から、グローバルな垂直統合
を行い新しいスタイルの中でコスト力の創出と販売拡大
に結びつけてゆく方針です。
　これを実現の為、引続き社友会諸氏の叱咤激励と絶大な
協力をお願い致します。

来賓代表　挨拶

シャープ ( 株 )　安達副社長
　■第一号議案　平成 23年度事業報告
　　　　　　　　東日本大震災への義援金寄託、堺工場見学
　　　　　　　　会の実施に加え恒例事業を実施。
　■第二号議案　平成 24年度事業計画
　　　　　　　　各会員へのサービス活動、新会員の増加策
　　　　　　　　並びに社会貢献活動の取組みの強化を図っ
　　　　　　　　て行く。又、「We Love SHARP」キャン
　　　　　　　　ペーンの積極的推進の実施。（別項参照）
　■第三号議案　平成 23年度会計報告
　　　　　　　　及び監査報告
   ■第四号議案　平成 24年度予算計画
　■報 告 事 項　　「本部　細則改訂」
　　　　　　　　社友会々員が死亡した場合の配偶者の社友
　　　　　　　　会活動について明確化を図る為、条文の一
　　　　　　　　部変更並びに追加。

「第33回総会」決議内容
下記の議案が提案され、何れも承認されました。
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　第 33回「本部総会」終了後、東北･栃木･東京・中部･
広島･九州 6 支部の支部長並びに本社 CSC 及び本部関係者
出席の下、第 7回「支部長連絡会議」が開催されました。

　・各支部並びに本部の状況の意見交換を踏まえ、社友
　　会の拡大 発展の為の方策について検討。
　　同好会の活性策等継続して相互の情報交換を行うこ
　　とを確認した。
　・今後の社友会の入会状況並びに経費関係（収支面）に
　　ついて、意見交換を行った。
　・年会費･慶弔費等の見直しも考えられ、具体的には継
　　続して検討することになった。　

○ 隔月送付の「mado」と共に「お買い得チラシ」を同封
○「社友会ホームページ」に「お買い得情報」を掲載 
　※「社友会ホームページ」をご覧になる時は
　　  パスワード1091091で（とくとくいち）
 上記の二つの方法でイベント情報を提供いたします。

《 支部長交代並びに本社ＣＳＣ担当者変更の「お知らせ」 》
支部長交代

CSC担当者変更

○ 栃木支部
　　岩村支部長が顧問に  増田武司氏が支部長に就任されました。
○ 東京支部
　　西口支部長が顧問に  成田征二氏が支部長に就任されました。
○ 中部支部
　　櫻井支部長が顧問に  金子勝彦氏が支部長に就任されました。　　増田支部長 成田支部長 金子支部長

社友会窓口担当が坂本主任の定年退職に伴い、田中副主任が担当されることになりました。

シャープ商品を購入しよう
「We  Love SHARP」
キャンペーンの実施！

購入の手順

お値打ち商品を下記の方法で紹介いたしますので、
親戚・知人などにシャープ商品の購入促進を図っ
て頂くようお願いいたします。

まず「クリエィティブサービスセンター」へ
  橘  主任 （TEL 06ー6625ー1214)

「クリエィティブセンター」より、購入商品の
「請求書」が送付されます。振込みをお願いします。

「従業員販売カード」が発券されます。
　※取引されている「販売店」が無い場合近くの
　　販売店をご紹介いたします。

① 

② 

③

⬅
⬅

　高野山のシャープ供養廟は、建立後50年を迎える
本年、大規模改修を行うこととなりました。
　その費用は役員・社員、そして社友会々員の寄付金で
賄うとの考えより、会社より寄付金寄進お願い書を会
員の皆様に送付させて頂きました。
　賛同頂いた皆様方から寄進を頂きましたこと、心よ
りお礼申し上げます。
　当供養廟はシャープ社員と社友会の物故者の御霊を
お祀りしており、毎年８月上旬に会社幹部・社友会役員
及びご遺族（一周忌及び三回忌）参列のもと、法要・供
養廟参拝を執り行っています。
　そこで会員個人の寄進に加えて、社友会として100万
円を寄進することと致しました。
是非、機会をお作り頂き、お参り頂きますようお願い申
し上げます。
　　　　　　　　　　　　社友会々長　御手洗　顕

シャープ供養廟改修に社友会として
100万円寄付金を寄進

※会員の寄進については、本部支部合計で144万円になりました。

ishino
長方形

ishino
長方形
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今回携帯電話につていお尋ねし、83名のご協力を得ました。
私達の生活に欠かせなくなった携帯電話。昭和世代の私達が使い始
めた頃の携帯電話から大きく進化し、最近ではスマートフォンとい
うパソコン並みの機能が搭載された商品が普及しつつあります。
さて我々の世代でどこまで使いこなせているのか。最近の携帯電
話、どの様に感じておられるのかお尋ねしました。

『 参考にパソコンの保有と使用方法等を覗いました 』
74名(89%)の方がＰＣを使っておられます。
画像編集・ホームページ・インターネットなどが主ですが、町
内会の資料作りや確定申告など、使用状況は広範囲に亘っ
ています。メール・年賀状作成のみが15名（18%）
携帯もPCも使っていない方は４名(5%)でした。

「携帯電話事情」

■携帯電話の保有状況

■契約の通信会社

■使っている機能（複数回答）

■使用の頻度

■1ヶ月の使用料金

『一日あたりの使用時間』（回答65名）

『一週間での使用頻度』（回答56名）

スマホ 6名 7% 8名 10%　

（4名 5%）　

不
所
持

両
方

・75名 90％の方が携帯電話を使用。（最高齢は 89歳） 
・スマートホン所持は 10 名 12％   

普 通 携 帯　　65名　78％

ド　コ　モ
45名　57％

65名　29％
54名　24％

1時間以上　
7名　11％30分以内

7名 11％

殆ど使っていない
6名 11％

1～2日
5名 9％

5～6日
6名 11％

3～4日
6名 11％

5分・15分以内
合わせると51名　78％

ソフトバンク
22名　28％

Au
10名
13％

不明 2名2％

通信

メール

カメラ

スケジュール

インターネット

ワンセグTV

その他 漢字辞書３名　
メモ帳・計算・歩数計・ＧＰＳ
ゲーム・目覚まし　各１名

※通話・メール・カメラ等 3機能
　だけの使用者が 37名　45％

38名　17％
23名　10％

23名　10％

11名 15％
2名 3％

3名 4％

12名 16％

16名 21％

31名 41％

16名　7％
9名   4％ →

5分以内　
30名　46％15分以内

21名　32％

外出時以外使わない
17名 29％ 毎日使用 16名 29％

・スマートフォンの平均料金は
　14,600 円（6.5 千円～５万円）
・普通携帯の平均料金は
　4,173 円（最高 2.7 万円）

3千円以下

～5千円以下

～1万円以下

～1.5万円以下

2万円以上

無回答

■現在使用機種の購入時期は

昨年 11名 15％
今年 6名 8％

無回答 3名 4％

無回答　　 7名 9％

あり　32名 39％

5年以上前 13名 17％
2年前 20名 27％

3～4年前 22名 29％

■使用機種の満足度は

無回答 7名 9％

無回答 5名 6％

10点満点 9名   12％

5点以下 11名 　  15％

7～6点 21名 28％
9～8点 27名 36％

■今後の買換え購入予定は

■スマートホンへの関心は

■その他携帯電話に対する意見

不満足の理由は
・不要な機能が多く、使いこなせない。
・使いにくい（マニュアルを見ないと分らない）
・文字が小さく、見難い。　・電池容量が小さい。他

＊現在普通型の携帯を使用している人（65名）で、　 
　スマホに買換えを予定している人は 13名（20%）
＊スマートフォンは全回答者の40%が関心を持って
　いると回答され関心度がかなり高い事が覗える。

・取説が難しく、機能が多くて使いこなせない。
・携帯は通話出来れば良い。外出・旅行時に重宝。
・携帯は身から離せず必需品である。
・電池がすぐ切れる。
・新商品が次々に出てついて行けない。
・室外では液晶画面が見にくい。
・スマホは機能ソフトを絞り、使い易い物が良い。
・スマホは料金が高すぎる。
・らくらくフォンはデザイン性を良くしてほしい。
・らくらくフォンは片手で操作し易い物が良い。
・年寄りに簡単な機能・使用性が良く、分からない時
　にすぐ教えてもらえるネットワークがほしい。
・以前の様に圧倒的な占有率を誇れる商品を出してもら
　いたい。　ガンバレ！

※使用料金については各社の値引き競争が激しく契約内容をよ
　く吟味して上手く利用すれば低料金となるが、普通携帯とス
　マホでは、1万円の差があります。

不満足 
11名 
15％

6点までを満足とすると
満足　57名 76％

予定なし　46名　55％

あり　30名 36％ 関心ない 39名 47％   無回答 
 14名17%
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ビ デ オ 同 好 会
動画で楽しさ倍増・想い出バッチリ  ビデオの醍醐味を味わう

友人や家族旅行、お孫さんの運動会や発表会などをビ
デオカメラで撮影し、編集してDVDに仕上げて渡してあ
げると大変喜ばれます。
しかし、撮りっ放しでは効果も半減。タイトルやBGMを付
けて編集しましょう。最近のビデオカメラや編集ソフトを
以下に紹介しますので、参考にして頂ければと思います。

ビデオカメラ
ビデオカメラの他、最近ではデジカメでも動画を撮影出来
る機種も販売されています。
ビデオカメラはハイビジョン撮影出来る機種が主流です。
また、形状も小型・軽量化し持ち運びし易くなってきま
した。ちょっと出かける時にもバッグにカメラを入れて
行けば撮影機会も増えます。
記録メディアもDVDテープからHDD、メモリーカードと
進化し記録時間も大幅にのびて来ました。

使い易い機種（参考紹介）
　［SONY］CX560V、CX180
　［Victor］GZ-HM890、　GZ-HM690
　［Panasonic］HC-V700M、HCーV300M

2005年発足の「太極拳同好会」は7年目を迎えました。
太極拳は、健康維持に有効です。
7年前、全く知らなかった太極拳ですが、曲がりなり
にも演武出来るようになり、全国の太極拳愛好家が
集う「平安神宮奉納太極拳演武」、「Ｓakaiいきいき太
極拳の集い」に参加できるまでになりました。
難しそうですが、入念にストレッチを行い、簡化24式
太極拳を、1～24式まで丁寧に学んでいます。
一度はまれば抜けられない程、魅力があります。
21名の会員（女子13名・男子8名）が、毎週金曜日10：30
～12：00迄、島本先生の指導で楽しく元気よく和気
藹々と笑い声が絶えない練習を行っています。

☆全国の太極拳愛好家が集う
　　　　　　　「平安神宮奉納太極拳演武」に参加
　4年前初めて参加し昨年で3回目となります。
　800人を超える参加者、皆カッコ良く見え、緊張の連
　続でした。今では、ある程度余裕を持って演武出来
　るようになりました。
☆「Ｓakai いきいき太極拳の集い」に参加
　この大会は名前にふさわしい、いきいきと楽しく演
　武することが大会の趣旨。
　毎年シャープの現役組と参加。
　午後の団体の部（55チーム程度参加）に、ＯＢと現役、
　他の参加チームと交流を図り楽しく参加しています。

編集機材
＊編集は、パソコンで行います。現在販売されているパ
　ソコンはWindows 7ですが、CPUにcore i5  core i7な
　どが使われており、仕様を確認する必要があります。
　ビデオなど映像編集にはcore i7を使っている機種が 
　良いでしょう。また、メインメモリーは8GBか16GBが必
　要です。
＊編集ソフトも種々市販されていますが、比較的使い易
　いソフトは下記の2つがおすすめです。
　　［COREL］VideoStudio 15 又はVideoStudio Pro X5
　　［カノーブス］EDIUS 6

ビデオを撮りっ放しで持っている方、編集したいが
よく分からない方など編集を勉強したいと思って
いる方々を対象に、ご自分で撮られたビデオの編
集を体験して頂く場を設定致しますので御希望の
方はお申し込みください。
開催日時：8月1日～9日 までの間の希望日（1日）
持 参 物：使用のビデオカメラ、PCとの接続ケーブ 
　　　　　ル、記録メディア（カメラ内蔵以外）
申込締切：7月14日までに下記へメール下さい。
　shayukai@m4.kcn.ne.jp  担当：岡田まで

「太極拳同好会」は７年目を迎えました
練習の成果をこんな大会に参加し、
披露しています。

　一度　お気軽に見学に来てください。
　　☆詳細は　社友会事務所にお問合せください。
　　　　         TEL 06-6625-3171

ビデオ編集教室を開催します

平安神宮奉納太極拳演武

Sakaiいきいき太極拳の集い



森 　尚夫さん　
（会員番号 1637）

・  人間は汗をかくことで体温を一定に保っています。
　しかし、エアコンの普及により、汗をかく機会が少なく
　なり、交感神経の働きが鈍り、体感温度調節機能が働き
　にくくなり、夏バテの原因の一つである自立神経失調症
　になりやすくなります。
・  食生活でも、糖分の多い清涼飲料の摂り過ぎによる食欲
　の低下や消化吸収能力の低下が見られます。
　特に夏はビタミンやミネラルなどの栄養素が摂り難くなり、
　これが原因で夏バテが起こるといわれています。
あなたの夏バテ危険度チエック
　10個のチエック項目のうち、幾つあてはまりますか？

・食欲がなくなると必要な栄養素が十分に摂れずに、バテて
　しまいます。鶏肉や白身魚は消化がよいので、消化機能
　の低下している夏向きの食品です。
　シソやミョウガなど朝の香味野菜で香り付けをしたり、　  
　柑橘類の酸味をきかせて、消化液の分泌を促進します。

○ビタミンＢ1
　これは、糖質や脂肪が身体の中でエネルギーになると
　き、いわば潤滑油としてはたらきます。清涼飲料水一
　缶には、砂糖が約30グラム含まれていますので、夏は
　いつもより多くのビタミンＢ1が必要になります。
　※多く含まれている食品
　　大豆、ごま、玄米、麦、のり、牛乳、にんにく
○水分補給
　炎天下では10分ほど歩くと100g 程度の汗をかくと言
　われています。
　脱水症状を起さないためにも、水分の積極的な補給が
　大切です。特に高齢者は体内の水分量が減っているの
　で脱水症状を起しやすく、注意が必要です。
○ビタミン C
　最近では暑さだけでなく室内と屋外の温度差という新
　たなストレスが加わっています。そのストレスの対応
　の為、欠かせないのがビタミン C です。ビタミン C は
　たんぱく質と一緒に摂ると、体細胞をつないでいるコ
　ラーゲンを作り、さらに免疫力も高めます。
　朝一杯のトマトジュースや柑橘類のジュースの習慣は、
　身体を目覚めさせるとともに、ストレスに負けない身
　体づくりに効果的です。
　　※多く含まれている食品
　　　みかん、いちご、ブロッコリー、ほうれんそう等。
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七

― 夏バテ防止は  適度なウオーキング ―

夏バテから身体を守ろう 出展：（株）東京顕微書院

□　ほとんど毎日エアコンの効いた部屋にいる
□　夏でもあまり汗をかかない
□　普段から運動不足だ
□　水代わりに糖分の多く含まれた清涼飲料水を飲む
□　食事をとらないことが多い
□　毎日間食をする
□　外食が多い
□　食生活は加工食品が中心だ
□　昼食はそうめんなどで軽くすますことが多い
□　疲れがたまりやすい

くずやゼラチンなどを使ったのどごしのよい料理もおすす
めです。また、冷たい料理ばかりでなく、血行をよくし新
陳代謝を高めるうえから、一品は熱い料理を取り入れまし
ょう。

食べ物で夏バテを防ごう どうして夏バテになるの？

チェック4～6個　要注意 チェック7個以上  危険

　今日も元気に空気がうまい！！…と云っても、絵に描いた
ように毎日とはいきませんが、何か目標を持って歩くと、より
楽しく長時間継続することが出来るようになりました。
　小さな草花や樹木、人の目に優しい緑、移りゆく季節を膚で
感じながら、心と身体の健康と、歩く喜びを感じています。
私のコースは、世界遺産候補に挙っています、百舌鳥古墳群と
大仙公園を歩く1万歩を超える大変楽しいウオーキングで我
が家を出て11の古墳（倍塚）を通過します。中でも仁徳天皇陵
（16代）・履中陵（17代）帰路の陸橋から、反正陵（18代）が見え
る歴史的にも価値ある緑多い所です。
　樹木の多い木漏れ日はマイナスイオンがいっぱいです。
今でも樹木の種類や古墳の歴史等調べたりして、少しは脳の
活性化になっているかも……

　古墳の堀には鳥類や亀、鯉、餌
を求めてタヌキの親子などリラ
クゼーション効果を高めます。
日常生活の中にも「歩く」を取り
入れ、1～2キロは徒歩で行き、普
段気づかないものに気づいた
り、自然と触れ合いながら歩く
ことを楽しんでいます。
適度の汗をかくことによりデ
トックス（解毒）効果を高め夏バ
テ防止につながります。
ウオーキングを続けましょう。
　1. 何処でも気軽に出来ます。
　2. 何時でも出来ます。
　3. 自分のペースで出来ます。
便秘・腰通・肩こり・自律神経・転倒防止・健康増進・改善・ダイ
エット等々メリットは数多く得られます。

　　心と身体と健康に感謝

それでも夏バテになってしまったら
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社友会新入会員
同好会へのご入会をどうぞ！

本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
東
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部

◎あなたのニュースを送ってください。（IWA）
◎送り先‥‥‥シャープ㈱　CSC気付
　　シャープ社友会・会報編集室　TEL.06　6625　3171

1142
922
1631
3967
1427
457
357
1790
1623
641
4847
1522
46
776
2415
373

畑          勉
高 橋     毅
川 村 喜代士
四 方  省 吾
柴 田  義 夫
上 田  長 雄
松 下  憲 次
土 岐     武
合 津  晴 雄
浦 林  聡 夫
立 岡  正 雄
十 楚  博 美
荒 木  繁 孝
大 田  公 利
吉 田  正 義
中 尾　 勇

平成 23.12.18
平成 23.12.22
平成 23.12.28
平成 24. 1.  5
平成 24. 1.13
平成 24. 2.  1
平成 24. 2.  2
平成 24. 2.13
平成 24. 3.  3
平成 24. 3.  5
平成 24. 3.15
平成 24. 4.  1
平成 24. 4.20
平成 24. 4.28
平成 24. 5.  7
平成 24. 5.19

75
75
71
64
72
79
88
71
71
77
62
72
94
76
69
81

平成 23年 12月 ( 後日連絡分）～ 5月 31日 敬称略

900年ぶりの金環日食やオリンピック等ビッグな話題の中
我が業界も速やかに回復を願いたいところ……
「ゆう」93号で21ある同好会の詳しい紹介をしました。
是非、いずれかの同好会への参加を、お待ちしています。
いよいよ夏の到来で、夏バテも気になる季節。「夏バテ防止
策」もご参考に対策を。

表紙「ブラリ出かけよう」の写真を募集することになりま
した。  詳しくは7月の社友会ホームページをご覧下さい。
採用分には薄謝進呈。

訂正のお知らせ
・会報「ゆう」92号P7「社友会新入会員」の支部表示に一部誤りが
  ありました。
・会報93号同好会特集・裏表紙の同好会一覧表の中でSSカラオケ
  同好会、入会金1000円→「入会金なし」に訂正致します。

2012年1月1日～3月31日 
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木 村  謙 一
藤  田     実
山 内  孝 宣
桃 田  幸 子
藤 川     修
荻 田  勝 司
牧 野  房 雄
永 原     勉
横 山  辰 男
岡 本  邦 男
吉 村  佳 典
中 村     勝
岡 本  誠 之
尾 崎  嘉 幸
影 山  雅 史
高 尾  克 俊
上 野  政 男
長谷川忠夫
滝 口  一 彦
仲 沢  邦 彦
永 島  富 男
吉 市  治 生

三 次  瑞 樹
中 野  悦 二
山 下  耕 市
二井矢  光雄
武 田  恵 二
折 元  正 一
原 田      明
清 水      鋼
辻         優
山 平  佳 子
佐 藤  初 雄
小 野 寺    資
野 村  健 治
喜 多  好 美
筒 井  政 晴
安 永      茂
中 嶌  忠 司
広 田  哲 夫
北 浦  泰 介
橋 本  清 治
菱 川      進
島 田  善 弘

心 光  芳 行 
北 畠  弘 幸
坂本  三代子
渡 部     正
児 野  梅 己
鈴 木  清 子
阿 部  佳 和
福 多  忠 行
斉 藤  俊 夫
今 泉  祐 明
三 桝  和 男
横 山  辰 夫
横 田   愼 二
植 村  利 彦
本 間  俊 雄
鎌 田  順 義
宮 武  久 和
小 林  堂 秀
松 尾  広 美
幽 谷  成 樹
川 嵜     寛
倉 井  智 也

飯 塚     明
寺 谷  末 生
田 岡  政 行
奈 木 野    敦
松 田  秀 幹
菅 井  弘 明
藤 田  隆 司
山 里  久 雄
田 中     彰
小 西  克 幸
中 野  好 子
堀 井  照 雄
桑  前  利  和
三 木  武 夫
前     博  之
野 口  喜 弘
千 葉     守
堤     秀  行
平 岡  純 雄
岩 﨑  一 人
中 山  由 哲
森 島  壽 洋

川 崎  達 次
鷦 鷯  陽 一
栗 栖  通 春
西 井     満
浦 邊  弘 重
仮 屋  洋 一
南     泰  雄
奥 中  昭 一
井 上  雅 史
曽 根  政 弘
高 橋  幸 宣
山 本  清 久
高 尾  信 行
澤 田  正 治
福 田     昇
小 谷  忠 司
松 永     昇栃

栃
栃
東
東
東

広
広
広
広
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東北
中部
九

東

（所属の空白は本部会員）
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編集室から

シャープホームページ
100周年記念サイトで
7 月上旬、「シャープ100年史」を公開予定
　多くの社友会会員の皆様のご協力のもと、社史編纂室で
制作を進めていた「100年史（誠意と創意の系譜）」が、7月
上旬にインターネット上で公開することになりました。草創
期から今日までのシャープの歴史を12の時代に分けて、簡潔
に紹介するものです（160 ページ程度）。
　なお、創業100 周年を迎える9月までの出来事は、今後
補い、拡充する予定です（印刷物発行は未定）。

●本編（1～ 12 章）
　時代ごとに、独自特長商品・デバイスや開発の
　背景、当社独自の経営方針や制度などを紹介。
●資料編・年表編
　会社の業績・従業員数等の推移、国内外主要拠
　点一覧、独創の製品史、年表など。
●グラビア
　主な商品やデバイスの内、ラジオ・テレビ・電卓
　や情報商品・液晶・オプトデバイスの主要技術
　や発展史。

シャープ 100 周年記念サイト
http://www.sharp.co.jp/100th/

シャープ 100 年史の概要

社史本編の
イメージ



　■地域社会と共に
　定年後、自治会役員として4年が経過し、自治会に関する様々な
任務を行っています。
　夏の盆踊り、秋のだんじり祭りの企画・運営や、墓地の管理、お
彼岸の如来塔法要の実施など、自治会活動への取り組みや家の
前にあります観音寺の運営委員として、年間を通しての行事のお
世話をさせていただいております。
　他方、少しですが稲作も行っており、田植え時期になると水路
確保の為に、溜池や溝の清掃、共有農道の草刈を共同で行い、今
年も無事、6月3日に田植えを終えました。
　これ等の事は、昔から脈々と受け継がれて来たことですが、時
代の流れの中で、私が子供の頃に遊んだ森はなくなり、周囲の環
境も新しい建物が増えて様変わりしました。
　朝、学校へ行く小学生に気をつけて行くようにと声をかけると
子ども達は笑顔で答えてくれます。当たり前の日常挨拶の中から、
繋がりや絆は育まれていくように思うのです。　
　私も今や年長組となり、色々な役割を通して、諸先輩のご苦労
に感謝すると共に、人々の繋がりを継承していくことの大切さを実
感しながら、地域の人 と々共に日々を過ごしています。
■陶邑(すえむら)田園　
　私が住んでいる田園は、堺市の南東部に位置し、田畑やため
池が残る田舎町です。また、この地域は5世紀始めの日本最古の
須恵器生産発祥の地であり、陶荒田神社は別名「陶器大宮」とも
言い、陶器及び生活の守護神としても崇拝を受けています。補陀
羅山観音寺は、寛和年間（985～987年）に花山院法皇の発願に
より建立され、十一面観世音菩薩を本尊とし、古くは流水山とも
呼ばれ、雨を祈り、五穀豊穣、子授け安産の霊験あらたかな寺と
伝えられています。昭和42年より泉北ニュータウンの開発が進
められ周辺は大きな町へと発展してきましたが、田園には未だ
多くの自然が残されています。
■田園地車（だんじり）の歴史　
　明治18年、村人の寄付金百円（約5,000万円）を集め、地車棟
梁・川村新吾、彫師・彫又一門により新調されました。地車の右面
に「漢の高祖の龍退治」が、左面に「行者武松の虎退治」が彫刻
され、柱巻きには「川中島の合戦」が施されている力作で、典型
的な堺型上地車で近隣でも大変有名なものです。　上地車は、
前梃子がなく、地車の周りに「担い棒」と呼ばれる木の梁で地車
を担ぎ上げ、縦・横に揺らすのが特徴です。
　地車の曳行は、戦後昭和26年より昭和42年の16年間に７回
程曳行していますが、その後、泉北ニュータウンの開発による環
境の変化や老朽化で、休止しておりました。

　昭和59年頃より、地車曳行への機運が高まり、私も加わって
｢地車保存発起人会」が発足、昭和60年「田園地車総代会」とし
て曳行にむけスタートをきりました。大修理は岸和田市大工町の
池内工務店に飾り一式の大修理を依頼し、9月1日地車を自治会
員一同が、感激と共に出迎えました。
　陶荒田神社において地車入魂の後、試し曳きは、18年ぶりで
新しい法被に気持ちが引き締まる思いがしました。
　その後、平成14年には祝儀の積立金(3千万円超)で明治期の
彫物はそのままに、それ以外を新調し、ひと回り大きくする改修
をしております。
■組織と運営
　だんじり祭りは「秋祭り運営委員会」のもと、「曳行実行会」を
中心に「寿会」「総代」「自治会」「曳行実行会」「若一会」「青年団」
「子ども会」「交通指導」「各組長」等、総勢39人が運営にあたって
います。運営の資金は、自治会や近隣の方々の現金やお酒・ジュ
ース等、頂いた祝儀で賄われ、また祝儀の一部は地車修理の為
に積み立ております。
■だんじり秋祭り
　秋祭りは、各町の曳行だけではなく、陶器大宮10町会の連合
曳きやセレモニーがあり、その為毎年４月から準備会議が毎月
開かれ、祭り本番まで詳細に渡っての打ち合わせが行われます。
祭りの２・３週間前には、陶荒田神社で曳行安全祈願と御祓い
をして試験曳きを行い、本祭りに備えます。
　いよいよ、祭り前夜には地車倉庫前において「前夜祭」を行い、
一気に気持ちを盛り上げていきます。
祭り１日目は、まず陶荒田神社への宮入が行われます。
朝6時半頃に開会式で、曳行コースや注意事項の説明を行い、
気持ちを統一して、毎日練習してきたお囃子が早朝の町内に軽
やかに響き渡ると同時に「ソーリャ、ソーリャ」の掛け声で威勢よ
く出発します。
　宮入は10町の地車が集結、毎年順番は決まっていて田園は4
番目に入ります。10台の地車が圧巻の勢ぞろいす。
宮入が終わると連合曳きとなり、東回り、西回り、中回りの3通り
に分かれ、各町内を地車が連なっての曳行です。
　夜のメインは、堺市福田の交差点で行われるセレモニーで、各
町会が与えられた持ち時間の中で、屋根の上で団扇を持って華
麗に踊る大工方、お囃子の鳴物、担い棒、後梃子など全員が一体
となって、自分達の演技を存分に披露、明るく浮かび上がる地車
は昼間とは違った趣です。
　祭り2日目は午前中地元の村中を練り歩き、夜は田園交差点
でのセレモニーで盛り上がりをみせ、年々多くのギャラリーで賑
わいます。最後に町内を曳行をして2日間の秋祭りを終えます。
■秋祭りがもたらす地域の絆
　明治期の新調から始まって途中休止はしたものの、現在は再
興して自治会や近隣の、祭りに関わる多くの人々の協力を得て
大きな祭りとなっています。祭り前の提灯を飾りつけたり、案内板
の設置、会館内の準備など、町内全員が参加します。祭りの後も、
これらの片付けも皆で行い、最後に反省会を行って来年への教
訓を残します。
　地域の絆がないと言われる中、地車祭りを通して、この間の関
わりの全てが、地域や人々の大きな繋がりとなり、絆を生み出し
ているのです。｢だんじり祭り｣は私達の誇りです。
今年も人々の絆構築を大切に頑張ってまいります
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